



## Ni un brazo parado ni una peseta inactiva

He aquí la frase tajante como un puñal afilado, fulminante como un rayo, que acaba de pronunciar el Excmo. Sr. Gobernador civil de la Provincia en la reunión que acaba de convocar para poner fin al paro obrero.

Las necesidades sociales deben resolverse de una manera rápida y definitiva conforme a los eternos predicados de la equidad y de la justicia: ni expedientes ni claudicaciones. Los primeros destruyen esencialmente los objetivos de la función social; estas oxidan los órganos de gobierno de la sociedad.

La necesidad fundamental que siente España en estos momentos trascendentales de su gloriosa reencarnación, es la guerra; y sí el Ejército salvador y los Institutos armados y Cuerpos asimilados ofrecen a la Patria costidianamente el sacrificio de su sangre generosa y fecunda, los demás ciudadanos debemos prestar nuestra cooperación constante, decidida, con el trabajo de nuestros cerebros, con el esfuerzo de nuestros brazos, con los entusiasmos de nuestra voluntad, con todas las posibilidades de que seamos capaces. Ni emboscados cobardes ni egoístas ansiosos: todo por España.

Con la mas exacta disciplina y la obediencia mas fiel y sincera prestemos fervoroso acontecimiento a las órdenes y disposiciones de las altas Autoridades militares.

Las guerras se ganan cuando los combatientes lo ofrecen todo. Quizás en ningún momento tienen mayor aplicación aquellas misteriosas palabras que nos recuerdan que quién ama la vida, la perderá, y quién se siente avaro de sus bienes será desposeído de ellos. Así debe pensar y sentir nuestra raza que lleva infiltrado el heroísmo de tantas generaciones que supieron dar al mundo la ejemplaridad de su valor y de su generosidad.

Y cuando las necesidades apremiantes de la guerra no absorben la totalidad de nuestras actividades, pensemos que debemos emplearlas en la obra necesaria y sublime de la reconstrucción nacional.

El vendabal del liberalismo y el huracán revolucionario que durante tanto tiempo se han agitado con impetu destructor sobre el suelo hispano, casi ha derruido el templo de la Patria. Sólo quedan en pie los cimientos, inmovibles gloriosos, milenarios, ciclópeos, que están amasados con los sentimientos religiosos y patrióticos de veinte siglos. Lo que era obra de los hombres cae como un montón de destrucción y ruina; lo que es obra de Dios vive como realidad

fecunda en las entrañas de la tierra. ¡Bendita semilla que es promesa de extraordinarias cosechas!

Un ejército potente y heroico cuyo espíritu de combatividad sea defensa eficaz de España y garantía segura de paz; una armada fuerte que lleve triunfalmente por las aguas de todos los océanos la enseña de la Nación española; una aviación rauda y valiente que nos dé el dominio de los aires; una flota mercante que lleve los productos de nuestra tierra y las manufacturas de la industria a los mas lejanos confines del mundo; una política hidráulica que haga fecundar con las aguas de los ríos y las corrientes subterráneas la madre tierra cuyas entrañas de producción se agotan; un esfuerzo de la ingeniería para sacar del fondo de las montañas los tesoros minerales que encierran; una agricultura racional que pueda sacar el minimum de rendimientos y utilidades con el maximum del esfuerzo; una red de vías de comunicación que sean arterias vitales para todos los pueblos de la Patria; una industria que sepa aprovechar las primeras materias de nuestro suelo y satisfaga las necesidades fundamentales de la vida económica; un comercio consciente, orgánico y dinámico que sepa valorizar nuestras producciones y procurarles mercados ventajosos; he aquí las más esenciales necesidades que en el orden material nos toca resolver y sin que la solución soporte aplazamientos y vacilaciones.

Y esto ni es todo ni tan sólo lo principal. Un desarrollo de la riqueza material cuando no viene controlado por una fuerza espiritual intensísima y salvadora, conduce a la disolución y a la ruina: porque se produce un desequilibrio en detrimento de la espiritualidad nacional.

¿Recordáis la expresión bíblica? *Y el espíritu de Dios fecundaba las aguas.* y de esta admirable fecundación surgió la maravilla del mundo creado.

Así ahora, si un alto espíritu agita las inteligencias y los corazones de todos los españoles; si todos aunamos nuestros esfuerzos para la realización de la obra nacional; si acallamos los instintos individuales ante la necesidad del bien común; si nos desprendemos de todas las exterioridades diferenciativas para recordarnos tan solo de los sublimes e inexorables deberes que nuestra calidad de españoles nos impone; no dudéis que triunfaremos en el orden material porque antes habremos conseguido la victoria de nuestra espiritualidad racial.

La reconstrucción de España es obra de todos sus hijos. Muy abundantes son las mieses y no muchos

los operarios. No permitamos que por el maldito egoísmo se aplace la realización de los primordiales objetivos nacionales. Un brazo parado es una fuerza que no se aprovecha para las necesidades de la Patria.

El paro forzoso no es solo un delito de lesa humanidad en cuanto niega al ser humano el derecho sagrado al trabajo; es también un acto contra España que necesita del cariño y del esfuerzo de todos los ciudadanos para cumplir las altas finalidades de su misión histórica.

Recordemos que David se aprovechó de los bienes del templo para aplacar el hambre de sus soldados y acaso los avaros y egoístas crearán que sus fondos deben gozar de mayor privilegio?

Ni un brazo parado ni una peseta inactiva: España reclama el trabajo de todos sus hijos y los ahorros infecundos de los capitalistas para convertirlos en engrandecimiento patrio y en pan para sus obreros. La Patria que nos ha salvado la dignidad, la vida y la hacienda, tiene derecho a exigirnos todos los sacrificios y prestaciones.

## Notas de la semana

El requerimiento que Rusia ha hecho a las potencias europeas para que apoyaran el gobierno comunista de Madrid y Barcelona, ha dado resultados completamente opuestos a la voluntad de sus autores. Y es que la vieja Europa se va percatando de donde está el verdadero peligro para la paz de los pueblos y se pone en guardia para defender los fundamentos de la civilización cristiana, hoy tan fieramente combatida por el sovietismo rojo.

Es de justicia hacer resaltar la valentía del Rey de Bélgica que en el Parlamento y ante la representación augusta de su Nación, declara su oposición al marxismo y su separación de las orientaciones seguidas por el Frente popular francés mientras esté dominado por la diplomacia rusa. También precisa constatar el cambio operado en las altas esferas inglesas, que no es mas que una consecuencia de la reacción que ha experimentado la opinión pública con relación al Gobierno nacional de Burgos. El Ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra no se desvía nunca de la voluntad de su pueblo; y éste casi con unanimidad, incluyendo las grandes organizaciones societarias socialistas, ha manifestado su adhesión a la causa del Ejército.

La última noticia internacional que debemos recoger con mucho interés en esta sección es la visita que en nombre de Italia hace al Gobierno de Berlín, el Conde de Ciano. Creemos que los acuerdos de los dos Estados que representan la nueva Europa cristiana, nacionalista y corporativa, han de ser altamente beneficiosos a la paz europea y al rápido y total triunfo de la causa santa del Movimiento Nacional.

En este glorioso poema de patriotismo que vive el Ejército español, el heroísmo de sus caudillos y soldados cada semana escribe una nueva página.

Aún recordamos con singular emoción la defensa legendaria del Alcazár de Toledo, cuando nos

encontramos con la sublime y epopeya resistencia de Oviedo que supera las gigantescas proporciones del inmortal retablo toledano.

Veinte mil hombres, mas que hombres fieras porque solo los bajos instintos de odio y destrucción les impulsan, contando con todos los medios de combate y con dirección de oficiales traidores y la colaboración de numerosos estrategas extranjeros, no pueden conquistar una ciudad que defienden trescientos soldados españoles; y cuando han pregonado ya por todas partes los ecos de su victoria, se encuentran cercados entre dos fuegos, vencidos en la mas ignominiosa de las derrotas, sembrando de cadáveres la ciudad cercada y teniendo que refugiarse, huídos, desmoralizados, en las abruptas cuevas donde se cobijan los lobos asturianos. Esperamos que la total pacificación de Asturias no se hará esperar, y tenemos tal confianza porque así lo ha prometido el invicto General Aranda, que ya sabemos que cumple admirablemente cuanto promete.

No sabemos la densidad e importancia de las tropas destacadas a Asturias, pero podrían ser un elemento decisivo para la pacificación del Norte de España.

No olvidemos las buenas comunicaciones que enlazan Asturias, Santander y Bilbao.

Grandes novedades en el frente de Aragón. La Generalidad de Cataluña que durante tres meses ha mandado una columna detrás de otra contra los bravos baturricos y que cada día ha venido pregonando sus falsos éxitos y sus mentirosas victorias, no ha podido lograr ni uno solo de sus objetivos, y hoy se encuentra en situación desfavorabilísima que podría convertirse en una derrota vergonzosa.

La bandera bicolor ondea gloriosamente no sólo en Zaragoza y Jaca, sino también en Huesca y Barbastro. Y de pronto surge un Ejército valiente y decidido que no sólo resiste estoicamente el asedio de las fuerzas catalanas si-



nuestro teatro Principal el pasado miércoles.

El elenco artístico, integrado por distinguidas señoritas aficionadas plasmó su actuación de una manera brillante y acertada poniendo a contribución su buena voluntad, patriotismo, y su técnica, solamente comparable a los artistas profesionales.

De la capital se concentraron diversos elementos cuya actuación impresionó muy favorablemente al auditorio premiando la intervención de todos con sinceros y prolongados aplausos.

El teniente de Carabineros Don Pablo Saiz supo interpretar el sentimiento humanitario y altruista de nuestro pueblo. Con frase justa y sencilla parangoneó la afinidad de ideal entre el acto que se celebraba y la primera fiesta de la flor que conoció la ciudad de Palma.

Reclamó un minuto de silencio en honor del que fué nuestro Comandante Militar el Excmo. Sr. Don Manuel Godet, muerto gloriosamente al servicio de la Patria.

El numeroso público que llenaba el salón, salió muy complacido y ansioso de otra velada semejante.

**Nuevos Maestros.**

Han sido designados para regentar en comisión las escuelas públicas de Son Mesquida y de S'Horta respectivamente nuestros buenos amigos Don Bartolomé Vadell Monserrat y D. Antonio Rigo Puig, que se encontraban de vacaciones en nuestra ciudad y no han podido reintegrarse a las escuelas que dirigían fuera de Mallorca.

Nuestra enhorabuena que hacemos principalmente extensivas a la población escolar y a las familias de dichas barriadas.

**Enfermos.**

Se halla gravemente enfermo nuestro querido amigo el Rdo. D. Bartolomé Vaquer Obrador.

Deseamos con toda el alma su pronto y total restablecimiento.

Se encuentra enferma guardando cama desde hace varias semanas la piadosa señora Doña Francisca Ramón Clar esposa de nuestro estimado amigo el Capitán de Infantería retirado Don Juan Ramírez Llamas. Deseamos muy de veras que Dios le conceda la salud tan deseada para todos.

**Natalicio**

El hogar de los consortes Don Rafael Nicolau Adrover y Doña Francisca Grimalt Adrover se ha visto aumentado con el nacimiento de un robusto niño, una preciosa criatura que vino al mundo con toda felicidad en la madrugada del pasado jueves y en el Bautismo tomará el nombre de Rafael. Reciban nuestra mas sincera felicitación.

El pasado jueves se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la simpática joven Margarita Juan Suñer y nuestro amigo Juan Veny Alou. Bendijo la unión el Vicario de nuestra Parroquia Rdo. D. Antonio Nebot. Apadrinaron la boda el maestro Nacional D. Pedro Barceló y el tío de la contrayente, el capataz de la Estación Enológica D. Antonio Mequida.

Terminada la ceremonia religiosa los invitados fueron obsequiados en el Bar Perú con espléndido lunch.

La novel pareja, a la que deseamos inacabables dichas, salió en viaje de novios para lo más bello de la isla.

**Revista de Falange**

Con motivo de pasar revista a las Fuerzas de F. E. de Felanitx estuvo la tarde del domingo a

nuestra ciudad el Jefe provincial de Milicias Comandante Don Mateo Torres Bestard.

La centuria mandada por el Teniente de Carabineros nuestro distinguido amigo Don Pablo Saiz Gralla, practicó ejercicios de instrucción con tal pericia y acierto que fué felicitado por el ilustre visitante y ovacionado por el pueblo.

Desean Madrina de Guerra los soldados de la Comandancia Militar de Baleares.

José M.<sup>a</sup> Marqués. Cabo de la Comandancia Militar.

Andrés Jofre. Cabo de la Comandancia Militar.

Vito Román Castillo. (Ciclista.) Esperando vernos complacidos, quedamos de Vd. atos. s. s.

Palma 16 de octubre de 1936.

**Antigua Casa de**

**Francisco Más**

**Huertos 23. — Guarnicionero**

Tapicero de coches, capotas-asientos con muelles cabriolé correas maquinaria miraguano celuloide.

Reparaciones de todas clases por difíciles que sean, sillerías; butacas cristales, cortinillas alfombras etc.

Especialidad en sillas etc. de cuero natural y color marrón.

**CULTOS**

**En la parroquia.**

Con motivo de la Gran fiesta de Cristo Rey en nuestra Parroquia habrá los siguientes Cultos.

Mañana. A las 7 Misa de Comunión general para todos los fieles indistintamente.

A las 10 se cantará al organo Tercia y oficio solemne con sermón.

A las 3 de la tarde expuesta S. D. M. habrá Vísperas solemnes, empezando Turnos de Vela al Santísimo hasta las seis y media a dicha hora rezo de las tres partes del rosario, sermón de final de los Santos Ejercicios, y bendición Papal.

Acto seguido se organizará por el interior del templo solemne procesión en la misma forma con que se celebró la del Corpus, bendición y reserva del Santísimo.

**AYUNTAMIENTO DE FELANITX**

Sesión ordinaria celebrada el día 15 de Octubre de 1936 a las 21 horas

Fuó presidida por el Sr. Alcalde D. Juan Falcó Oliver y con asistencia de los Sres. Concejales, Massot, Riera, Valls y Obrador. Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se concedieron licencias de obras a los vecinos Catalina Rigo Mascaró y Andres Adrover Suñer. Se aprobaron varias cuentas de gastos.

Por el aparejador municipal se procedió a dar lectura a un informe por el suscrito en el que se detallan un gran número de obras que deben realizarse en el edificio escuela graduada de niños de esta ciudad a consecuencia de los importantes defectos de construcción de dicho inmueble. Debidamente enterados los Sres. concejales acordaron por unanimidad facultar a la Presidencia para que exponga los referidos hechos ante la autoridad provincial que corresponda para su debida comprobación y determine lo que pueda.

Se prestó aprobación a otro informe del citado técnico mediante

el cual se acordó la reparación del camino dels Ermasos, Son Prohens, entrada de calles de la población, como final de la calle de Fermín Quiñones, Convento y construcción de aceras en distintas calles de la ciudad muy necesitadas de dicha mejora urbana, por lo que se conseguirá al mismo tiempo dar trabajo a obreros en paro involuntario.

Visto un informe del expresado funcionario se acordó se proceda a una detenida revisión de la red de alumbrado eléctrico del edificio escuela graduada de niños de esta ciudad ya que por derivaciones o defectos que presenta la misma existe una gran pérdida de fluido.

Se trató sobre la reglamentación de los puestos fijos en el mercado quedando a estudio para ser resuelto en la próxima sesión.

El vocal Sr. Riera interesó que por la Alcaldía se tomen determinaciones en relación con la tasa y peso reglamentario de los artículos alimenticios de primera necesidad, respondiendo la Alcaldía que se adoptarán las prevenciones oportunas en evitación de los abusos que puedan presentarse, y sobre tal particular se acordó designar a un empleado municipal para la debida vigilancia práctica de todo cuanto redunde con el ramo de abastos.

Se incluíeron en las listas de beneficencia María Oliver Albons y Andrés Cantalops Sitjar, dado su estado de necesidad.

Vista la propuesta presentada por el Rector-Delegado del Instituto Elemental se prestó conformidad a la propuesta presentada nombrándose D. Onofre Prohens Mesquida para el cargo de portero 2º de dicho Centro.

Debidamente informada por la Junta de Sanidad se concedió a D<sup>a</sup> Eusebia Oliver Sol autorización para que pueda dedicarse a la elaboración de productos del cerdo en su domicilio de la calle de Soler.

Fuó admitida la dimisión presentada por Miguel Roig Suñer en el cargo de peón caminero chófer.

La presidencia dió cuenta de que con motivo de la festividad de la Virgen del Pilar dirigió un telegrama al Teniente Coronel Jefe de la Guardia Civil de Palma felicitando a dicha institución por la expresada fiesta personal, creyendo interpretar con ello el sentir de esta población. Mostrando su conformidad todos los sres. Regidores.

Y se levantó la sesión.

Sesión Ordinaria celebrada el día 22 de Octubre de 1936.

Fuó presidida por el Sr. Alcalde D. Juan Falcó Oliver, con asistencia de todos los Sres. Vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se procedió a dar lectura al acta de la recepción definitiva del edificio nuevo Mercado Público, con la salvedad de lo que hace referencia a la liquidación de dichas obras, mereciendo unánime conformidad de todos los Sres. Vocales y acordándose en vista del buen estado de la construcción de la obra realizada se proceda a la devolución de la fianza a los Contratistas.

Se acordó exponer a efectos de reclamación por espacio de ocho días la relación de descubiertos con la Hacienda Pública presentada por el Recaudador de Contribuciones de esta Zona.

Vista una comunicación de la Cooperativa de Trabajadores en la que participan que se han realizado las reparaciones interesadas en el edificio Escuela de Cas-Concos y que puede procederse a su recepción definitiva. En su vis-

se acordó que el Aparejador Municipal proceda a la visita de dicho inmueble e informe a la Corporación y con asistencia del Arquitecto-Director pueda determinarse si procede lo interesado.

Se aprobó una petición del Médico Titular Sr. Miquel de que puedan despacharse medicamentos en el petitorio a favor de los incluidos en la Beneficencia Municipal, siempre que el Médico manifieste por escrito su urgente necesidad y que no existe sustituto para la enfermedad de que se trate.

Se puso de manifiesto la conveniencia de reunirse para resolver si deben modificarse algunas de las Ordenanzas de arbitrios y proceder a la confección del presupuesto ordinario para 1937. El Sr. Alcalde propone debe estudiarse la forma de constituir una Banda de Música en este Ayuntamiento, pues a mas de ser elemento de cultura y altamente educativo serviría para dar el debido esparcimiento para todas las clases sociales, dándose conciertos públicos los días de fiesta o cuando convenga. Iniciativa que mereció la más favorable acogida por todos los Sres. Vocales quienes acordaron facultar a la Presidencia para que designe las personas que estime mas convenientes para constituir un Patronato a tal objeto.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó sufragar el coste a que asciende el arbitrio sobre Consumo de Vinos y Alcoholes que se han despachado gratuitamente por el "Celler Cooperatiu" a favor de las Fuerzas F. E. y Milicias.

Pasaron a informes de la Comisión de Hacienda las cuentas rendidas por Depositaria correspondientes al 2.º y 3.º trimestre del año actual.

Y se levantó la sesión.

**Falange Femenina de las J. O. N. S.**

Recogiendo el sentir del pueblo español que tantas pruebas ha dado de sacrificio y abnegación, la Sección Femenina de Falange de Felanitx propone el consumo del plato único en la comida un día a la semana para que con lo que nosotros nos sobra hallen lo que necesitan aquellos por quienes España se está desangrando; los obreros.

Por tanto exigimos:

1.º En Felanitx se comerá un solo plato en la comida del medio día del lunes de cada semana.

2.º El importe economizado será entregado el martes a la Sección Femenina de F. E. de esta.

**AVISO**

Para los contribuyentes que poseen fincas en el término de MANACOR, que la recaudación del impuesto de Utilidades (Consumo) correspondiente a dicho término y del presente año, estará abierta durante los domingos, 25 de Octubre, 1 y 8 de Noviembre, en la calle del Mar n.º 14. (C'as Salero) y horas de ocho a doce.

Lo que se hace público para general conocimiento de los contribuyentes.

# Lloyd Alemán COMPANIA ANONIMA de SEGUROS fundada en 1870

Toda clase de seguros de transportes: marítimos, terrestres aéreos y postales

**PRIMAS REDUCIDAS**

DELEGADOS GENERALES para CATALUÑA y BALEARES

Oliver y Vintro S. A. Cristina, 2 pral. - Telef. 15.105 Barcelona. Dirección Telegráfica VERINTRO.

Agencia de Felanitx OLIVER Y VINTRO García Hernández, 12 - Teléfono 26

## ¡AUTOMOVILISTAS!

Para toda clase de trabajos de tapicería, arreglo de cubiertas y capotas.

JUAN PROHENS BARCELÓ  
Morey, 14 FELANITX

Personal especializado y precios baratísimos.

## SERVICIOS MARITIMOS

### Porto-Colom - Barcelona

VICE-VERSA (Servicio decenal)

### Porto-Colom - Valencia

VICE-VERSA (Servicio decenal)

Fletes reducidos - Domicilio a domicilio

#### CONSIGNATARIOS

FELANITX	VALENCIA	BARCELONA
OLIVER Y VINTRO	VALIENTE Y BRU	OLIVER Y VINTRO
García Hernández, 12	Muelle, 21	Cristina, 2 - pral
Teléfono, 26	Teléfono 30.549	Teléfono 15.105
Dn. Teleg. Verintro	D. Tlg. Valbrú Grao	Dn. Teleg Verintro

### SE ALQUILA

Piso en la calle Mayor núm 23.  
Informes en la misma.

### Se vende o alquila

Casa y corral, situada en la calle Mayor 21.  
Informes Jaime I-44.

Anunciad en este  
semanario

Santiago Forteza  
Odontólogo

Tiene el gusto de ofrecer al público su nueva consulta de Odontología, que tendrá abierta todos los miércoles y sábado por la tarde y los domingos por la mañana, en esta ciudad, Plaza Arrabal, 2.

### Se vende

Casa en Porto Colom  
situada en la carretera de Palma a Porto-Colom, frente a ca's Patró Jaumet, con patio de entrada 3 cuartos, 2 salas, cocina, comedor, grandes patio y cochera, tiene salida a otra calle.  
Para informes Rocaboira, 35.— Felanitx.

## Empresa Funeraria CERDÁ

Construcciones de toda clase de ataúdes.  
Precios económicos.  
No olvideis que es la más barata.  
Informes: Calle Algar 23 y Fermin Galán, 30.

# Sastrería VAQUER

novedades y últimas creaciones

## IBARRA Y C.ª S. EN C. COMPANIA ESPAÑOLA

y Société Generale de Transports Maritimes a Vapour Compañía Francesa.

Servicios rápidos de pasajeros salidas de Barcelona para Montevideo y Buenos-Aires.

Admitiendo pasajeros de 1.ª clase en suites especiales y camarotes de dos plazas; y de 3.ª clase en camarotes de 2, 4 y 6 plazas.

Informes sobre carga y pasajes de Cámara

en FELANITX  
Juan Rossello  
Fuente, 17.

# ALBONS (SASTRE)



Calle Plaza, 1 — FELANITX

## Uniformes de todas clases

## ¡ INDUSTRIALES Y PROPIETARIOS !

¿QUEREIS AHORRAR DINERO OBTENIENDO FUERZA MOTRIZ A SEIS CTS. EL KILOWATIO?

Pedid presupuesto para instalación de un grupo KRUPP o MODAAG KRUPP

MOTORES DIESEL, marinos e industriales de 2 y 4 tiempos y de todas las potencias

Instalaciones a pagar en largos plazos

Representantes exclusivos para Cataluña y Baleares

Oliver & Vintro, S. A. Cristina, 2 - principal, BARCELONA Dirección Telegráfica: VERINTRO

Agencia de Felanitx García Hernández, 12 — Teléfono, 26

### ALQUILO en PORTO-COLOM UNA CASA

situada en la Carretera del Algar.  
Informes en Editorial Ramón Lluill.

### COMPRARÍA BOTE

de 18 a 20 palmos, en buen estado.  
Razón en esta imprenta.

### Precios de suscripción

Población un año . . . 6'00 Ptas.  
Países del convenio . . . 7'00 . . .

Editorial Ramón Lluill-Felanitx.